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黄渤：

您好！您是草根传奇，这让我对您的景仰犹如滔滔江水，连绵不绝啊！

您奋斗了三十年，跑过龙套、做过伴舞、唱过歌，好不容易碰上了《疯狂的石头》红了

起来，还一举成为了影帝。可是为啥您都上了春晚了，穿爱马仕却仍然那么接地气，还华

丽丽整出了一个民工范！艾玛，您还真是我们这些草根人物的“骨灰级”最佳代言人啊！

好了，不拉别的了，近期哥我作为一个草根刚需，也准备买房了。虽然房价最近有所

下跌，但是买房对哥来说，仍是一笔巨款。我算吧来算吧去，可能等我第一次登上了福布

斯中国名人榜的颁奖礼，也得跟您一样“没想到房贷还没还清，就上了《福布斯》。”

您鼓励我吧！最好也保佑下我，能有您这般的好运气，毕竟我也是很刻苦不啃老的

年轻草根一族，机会还有一大把！我希望在我登上颁奖舞台的时候，贷款没还清，但是却

已经买得起大平层啦，哈哈哈！

一名草根刚需购房者

人生的第二套房，要求不自然的就抬高了。品牌、户型、景观、物业服务、

生活配套、教育医疗. . . . . .都被提上了一个新的高度。所以尽管改善需求的房源不

少，但合乎购房者心理要求、在自定区域范围内、价格又合理，着实让不少消费

者为人生的第二套住房费尽周折。

叠加组合，以小博大

有第一套住房做铺垫，离着第二套商品房的改善需求就不是太远。近十年的

房地产好形势，给这些年购房的消费者带来了实实在在的实惠。

王经理是记者多年的老朋友了，虽然对房地产市场不是太了解，但用他的话

讲：“前几年买房的都赚了，要不是前几年买了两套小户型住房做铺垫，我是怎

么也不敢直视现在的房价啊！儿子上小学了，需要有自己的学习空间，所以合计

着用手头2套小房，换一套大三室。”的确如此，房价的翻番，给初入房地产市

场的购房家庭资产带来了质的提升。王先生化纤厂路80平商品房已由起初的购买

价翻了3倍。像这种以小博大的改善需求客户有很多，2014年的新政也是改善房

需求的利好。

改善住房老年需求不容忽视

家住南部的李老师，与老伴退休后一直住着二室二厅110平的商品房，看上

去老两口居住倒也绰绰有余，但想到两个成家的孩子周末过节都来住不下，就一直

想换个130平米的三房。采访中，李老师说：“这房子住了有9年了，当时3500元一平

米购买的，加上地下室总房款42万。最近有了换房的打算，中介公司评估110万，儿

女们也打算给我们添置换房的差价，换套称心的三房，好享天伦之乐。”

改善住房老年人需求不容忽视，目前有不少老年人居住的多半为单位的福利

分房，但由于90年代初之前的多层住宅多半没有电梯，随着老年人年迈，腿脚不

灵便，生活中对电梯的需求也越来越多。

一直在寻找最合适的房子

尽管房产税没有具体的出台时间，但是那些有钱任性，有几套房的大户人家

也已经开始着手准备做减法了。而据记者近期的采访，发现这些买家已是买房高

手，之前的房子也一般在较为高档的区域，但他们总是在寻找最适合居住和生活

的理想居所，以满足他们不断增长的品位需求和展示身份层次显赫的欲望。所以

当又一个更加理想的居所出现在他们的视野中时，便触发了再次置业的愿景。但

往往他们的选择是更明智的，因为调查结果表明，他们购置的居所往往都达到了

升值与理想居所的双丰收。

郑先生在省城南部购买了一套400多平别墅，在采访中，郑先生告诉记者，

选择一种物业就是选择一种生活方式，“追求什么样的生活就买什么样的房

子”，所以，这次他将目光从市中心转向南城，也是为了转换一种新的生活方

式。最后，他花了1000万元选择了南部一栋联排别墅，并投入了大量资金进行装

修，使该房子完全“满足他对生活的想法和需求”。

有所追求，才会有所改善。2015年，愿更多的住房梦会画上完美的句号。

(楼市记者 贾婷)

改善型购房者的2014———

有所追求，有所“改善”
2014楼市下半年，各路开发商旗下楼盘在经历上半年平淡的经营后都纷纷选

择“低价走量”，巨额优惠、折扣频繁来袭让大批购房者沉不住气了。面对“95

折”、“直降30万”等极具吸引力的重磅优惠，对房子有着迫切需求的刚需购房

者率先摩拳擦掌、积极入市。从“观望”到“出手”，购房者的置业心态发生悄

然转变：此前的一味等待房价降至谷底到现在纷纷“见到好房就收”。

随波观望错失购房良机

对于工作两年的小周来说，在济南的当务之急就是住上自己的房子。“去

年，我一直在踩盘。东边发展好，南边景观好，西边价格低，北部配套全，但是

看中了却不敢买，一直在观望。”去年上半年楼市弥漫着观望气氛，小周也随波

逐流地观望了一阵。可观来望去，刚需楼盘促销不少，但价格总是不能符合他的

心理预期，一年匆匆而过，房子还是没有买上。

小周说，有些楼盘个别房源的价格的确比以前要便宜些，但这些房源户型和

楼层不是很理想，而相对好一些的房源，开发商开出的价格他们依然没能力购

买。“一套理想的房子，成交总价下不来，而银行房贷利率又要上浮，这样算下

来，花钱更多，我们不敢出手。反正心里很纠结，一方面希望房价能下调，如果

出手，降了那不是亏大了；另一方面又担心相中的房源被人买走，前期看房的精

力白白浪费。”小周说。

除了价格的考虑，新闻和周围人的议论也让小周更加焦虑。“看新闻，常常

说哪个楼盘质量有问题，哪个楼盘又降价，哪个楼盘又有特价房，”让原本已经

锁定目标的小周又开始新一轮的选择。“周围人说2015年房价肯定要降，还有说

二手房可能会更合适，”小周的身边充斥着各种对楼市的评价，小周说自己彻底

“蒙圈”了。

为了能等到一个优惠的价格，盲目地听信大家的话，就在这样的心理战中僵

持了一年。但是迫在眉睫的置业计划让小周在年初调整了心态，“现在看来，下

跌的要么是尾盘房源，要么是位置偏远的楼座，自己相中的反而涨了不少。”小

周苦笑道，“今年看的项目还是去年年初就想买的中海国际社区和鲁能领秀城，

主要考虑将来孩子上学问题。遇到合适的就果断出手，不能再被‘观望’耽误了

时机。”

刚需买房容不得“挑肥拣瘦”

而与小周有着相似情况的徐女士也告诉记者，为了给儿子挑选套合适的房子

她已经连着两个月泡在不同的售楼处了。“身心惧疲，想赶紧了结此事”，徐女

士说到。她告诉记者，目前看重的祥泰城交5000抵6万，新带新60000，商贷99

折，全款97折，5日内签约98折，还有化纤厂片区的凯旋公馆，现在交五千钜惠

五万，特价房最高优惠十万，一个有价格优势，一个有学区优势，准备在这两个

楼盘中挑选一个。

在经历了两个月的奔波后，徐女士总结了她的“购房经”，她说：“对于刚

需族的自住房，房价是涨是跌对其都没有太大的影响。涨了不可能拿去卖，

跌了也没有亏本一说，只要有合适的优惠自己觉得价格尚可，也就没有再等

下去的必要了。”对于房子的迫切需求像一把无形的大手推着刚需奔向“买

房路”，不管房价是上涨还是下降，房子已经作为生活必需品由不得你“挑肥

拣瘦”。

(楼市记者 杜壮)

刚需型购房者的2014———

观望后买房梦仍需实现
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